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全國政協委員、香港紡織業聯會名譽會長陳亨
利認為，維護國家安全是香港的義務與責任，基本
法第23條立法有助締造穩定安全的營商環境，鞏固
投資營商的信心。事實上，香港不能暴露在國家安
全的風險中，23條立法能夠鞏固國安的安全網，他
認為必須盡快展開立法工作。陳亨利說，繼香港國
安法有效實施後，23條立法形成 「加強版組合
拳」 ，是香港 「由治及興」 的重要支撐，令香港的
法治環境更健全，使企業和人才對香港更有信心，
樂於在香港投資、就業、安居。

香港中華出入口商會會長貝鈞奇表示，23條立

法是一件好事，商界都希望23條能夠盡快立法，愈
快愈好。香港在經歷了黑暴和疫情等困難時期後，
大家都盼望能夠有好的社會氛圍和環境，助力營商
環境的穩定和本地經濟的發展，商會也會和政府保
持緊密積極的溝通與聯繫。

為個人權益添法律保障
香港中小型企業聯合會永遠榮譽會長麥美儀相

信，23條立法能夠為香港中小微型企業提供穩定的
營商環境，投資人在香港進行投資也更有
信心。其次，23條的立法

框架能夠為個人權益提供法律保障，在法治的環境
下，企業的運營更加合規，企業之間的競爭也是良
性、公平的。23條立法後，香港的社會環境穩定，
沒有外部勢力的干擾，商業運作更加安全，減少濫
用信息、信息洩露等問題的同時，也保護了知識產
權和商業機密。

龍頭企業投下信心一票
立法會紡織及製衣界議員陳祖恒認為，世界多

國都有防止危害國家
安全的相

關法例，基本法第23條立法將有助香港更全面防範
國家安全風險，為香港維護國家安全築起更加牢固
的城牆。他深信，23條立法將會為香港帶來更安
全、更穩定的發展環境，絕對有利香港營造更優質
的長遠營商環境。陳祖恒說，香港國安法實施後，
特區政府的招商引資工作取得相當好的進展，國內
外不同龍頭企業及中小企已來港或有意來港開拓業
務。他認為，從以上例子，反映世界各地的企業和
商界已向香港投下信心的一票。他深信在23條立法
後，將會為香港經濟發展及營商環境注入更強大信
心。

行政長官李家超早前表
示，基本法第23條立法 「愈早
愈好」 ，完成立法可令香港有
一個安全的營商環境。多位商
界人士表明支持盡早補上國安
短 板 ， 23 條 立 法 「 愈 快 愈

好」 。他們認為香港經歷過黑暴和疫情後，大家都盼
望有良好的社會氛圍助力本地經濟發展，在法治的環
境下，沒有外部勢力干擾，商業運作更加安全。

商界人士強調，香港國安法實施後，國內外不同
龍頭企業及中小企已來港或有意來港開拓業務，反映
世界各地的企業和商界已向香港投下信心的一票，希
望政府就23條立法與商界保持緊密溝通。

商界：23條立法愈早 營商環境愈好
補上國安短板 投資者對港更有信心

大公報記者 吳俊宏、陸九如、黃釔淼
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◀23條立法能夠鞏固國安的安
全網，有商界人士認為香港必
須盡快展開立法工作。

▲香港經歷黑暴後，不少
市民及團體都要求政府盡
早為23條立法。

林定國：積極籌備23條立法 將諮詢公眾
【大公報訊】律政司司長林定國昨日出席電

視節目時表示，特區政府正積極準備基本法第23
條本地立法的工作，待一切準備就緒便會公布諮
詢方式，以盡量收集意見，集思廣益。

與國安法兼容接軌
被問到如果涉國安法案件想聘請海外律師，

要先取得特首的證明書，基本法第23條的要求會
否看齊，林定國回應，《法律執業者條例》修訂
時已訂明，海外律師要來港處理涉及國安法及其
他危害國家安全犯罪案件，都適用於新規定。毋
須直接在23條本地立法時再處理，因為已處理

好。
就涉及指定法官或移交內地審議案件的安排

是否會參考香港國安法，林定國稱，若某些情況
需要內地行使管轄權，關乎很極端的情況，本港
無能力處理或國家出現很大危機，才會啟動機
制；大原則是基本法第23條要與香港國安法兼容
接軌，條文之間要互相對接，但如何落實，在23
條的內容上如何滿足此原則，要深思熟慮。

林定國指出，相信今日大眾對守法的自覺性
一定比三年前多，但不能量化；市民關心23條本
地立法很合理，特區政府會適時多作解說，令市
民明白立法的目的和內容。林定國表示，處理完

23條立法，香港可以更專注、更專心令香港更
好、做好香港未來的發展。如果有人覺得是風風
雨雨，他會回應 「風雨過後見彩虹」 。

林定國同日出席青年法治建設高峰會
2023-24啟動禮表示， 「十年樹木、百年樹
人」 ，法治教育是一個長期的實踐，需要社會不
同持份者共同參與。要令香港法治這塊金漆招牌
歷久彌新，需要全方位推廣法治，特區政府非常
重視相關的宣傳教育工作，並繼續將 「鞏固法
治」 列為2023年施政報告的重點政策措施之一，
政府會繼續用不同的方式拓展大家對憲法、基本
法和 「一國兩制」 的認識。
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23條立法

將軍澳音樂會 奏響社區圓善樂章
區議會新風貌
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【大公報訊】記者吳俊宏報道： 「完善地區音
樂會，其樂融融新篇章。」 由西貢民政事務處主
辦、將軍澳文化康樂中心合辦及香港知專設計學院
協辦的 「圓」 善地區治理．將軍澳活力音樂會昨日
下午於將軍澳單車館中央草坪舉行。此活動為完善
地區治理體系，重塑區議會後區內首個大型活動，
活動以 「圓」 形為主題，寓意社區團圓和諧，充滿
生機。當天的活動設有多個藝術攤位及運動體驗項
目，亦邀請了歌手、青年人及地區團體進行音樂及
舞蹈等表演，為社區注入正能量。

提升幸福感社區注正能量
「圓」 善地區治理．將軍澳活力音樂會除了有

著名歌手現場表演，還有各類藝術工作坊、運動體
驗，並且派發雪糕、爆穀和氣球，吸引一家大細過
來玩遊戲、聽音樂，其樂融融。音樂會由多位著名
歌手如區瑞強、李志剛、冼靖峰和趙小婷傾力演
出，同時亦有多個地區團體呈獻各式各樣的表演，
包括香港知專設計學院、仁濟醫院王華湘中學、香

港道教聯合會圓玄學院第三中學、香港神託會培恩
幼稚園的學生和《西貢區正向人生歌唱比賽》的得
獎者，攜手譜出和諧社區的樂章。

陳太帶着兩位女兒參與活動，她說： 「平時都
有參加地區嘉年華活動，都會帶小朋友一齊嚟玩，
舒展根骨，希望有多啲呢類型嘅活動，社區更有生
氣。」 兩位女兒一同品嘗美味的爆穀，一邊告訴記
者， 「有得玩有得食，好開心！」

西貢民政事務專員及西貢區議會主席馬瓊芬、

中聯辦新界工作部副處長
杜世華、立法會議員李世
榮、將軍澳文化康樂中心
主席邱少雄、將軍澳文化
康樂中心會長莊元苳、全
體區議員與多名地區領袖
到場出席啟動儀式。

馬瓊芬表示，經重塑
的新一屆區議會是完善地
區治理的重要一環，區議
會重回服務市民、為市民
謀福祉的正軌和初心。是

次活動以音樂、藝術和運動的形式為社區注入正能
量，在完善地區治理體系下，提升市民的幸福感和
獲得感。她期望新一屆區議會能與三個地區委員會
及關愛隊，在西貢民政事務處的協調下各展所長，
共同走進社區，展開地區治理的新篇章。

儀式後，民政專員並與一眾區議員展開了一場
激烈的躲避盤（飛碟版躲避球）比賽，在市民歡呼
吶喊聲中，一眾嘉賓化身運動員，與市民打成一
片，樂在其中。
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【大公報訊】立法會新界西南議員陳恒鑌連同
葵青區議員徐曉杰、梁嘉銘、郭芙蓉、黃淑雯、鄧
麗玲、盧婉婷昨日上午在青衣及葵涌擺設 「流動會
客室」 ，聆聽居民意見，並派出1000份揮春。郭
芙蓉表示，團隊收集意見後，會努力跟進。當區居
民反映的意見主要包括：支持垃圾徵費延期、要求
改善中電處理變電站故障、要求改善安湄樓巴士站
候車位置、要求改善垃圾車引致路面臭味問題，以
及泊車咪錶位不足問題等。

多名到街站的市民表示，2019年後，很多區
議員都不出來，很高興終於又有區議員服務社區。
郭芙蓉表示，感受到市民的熱情，希望能用服務重
建市民對區議會的信任。

郭芙蓉說，市民如果有任何與地區相關的意
見、疑問都可以到 「流動會客室」 尋找幫助。例如
昨日在街站接到居民反映，行人道旁有垃圾車滲漏
污水，團隊聯繫食環署後，食環署立即安排洗街車
兩個小時到場。郭芙蓉認為，事件體現了政府部門

從善如流的態度，回應速度及時，亦不會出現找不
到人的情況。

青葵流動會客室聆聽居民意見

▲「圓」善地區治理．將軍澳活力音樂會昨日吸引大批市民出席。
大公報記者麥潤田攝



全城守網嘉年華
宣傳防詐騙信息
【大公報訊】警務處網絡安全及科技罪

案調查科昨日在灣仔海濱休閒站舉辦 「網絡
安全季」 的重點活動 「全城守網嘉年華
2024」 。現場設有攤位遊戲，亦有多個團體
現場歌舞表演，晚上更有光影匯演，由800
部無人機呈現以網絡安全為題的故事，宣揚
防騙信息。全日約8000人到場。

警務處處長蕭澤頤、澳門司法警察局副
局長蘇兆強等嘉賓出席開幕禮。蕭澤頤致辭
時表示，近年愈趨活躍的網絡犯罪活動是全
球共同面對的挑戰。去年首11個月，本港共
錄得31467宗科技罪案，合共損失高達50億
元，當中八成屬網上騙案。

蕭澤頤指出，為提升市民的防騙意識及
數碼素養，警方於今年首季推出 「全城守網
2024」 網絡安全運動，透過一系列線上線下
宣傳活動，推動社會各界共同參與，讓防騙
及數碼安全成為市民日常生活的一部分。他
呼籲市民留意新推出的 「轉數快」 高危警示
及 「短訊發送人登記制」 ，時刻保持警覺，
以辨識詐騙陷阱。

中學生設計AI網安方案
「大灣區青少年人工智能及網絡安全挑

戰賽」 亦於嘉年華期間進行決賽及頒獎禮。
挑戰賽旨在提高青少年的網絡安全意識及數
碼素養，吸引逾千名來自本地、澳門及大灣
區城市的中學生參加。參賽者需設計人工智
能（AI）方案，以改善市民生活質素及保障
網絡安全。

比賽最終由張祝珊英文中學、迦密主恩
中學及中華基督教會蒙民偉書院組成的聯隊
奪得全場總冠軍，而廣東省冠軍及澳門冠軍
分別由英東中學、深圳香港培僑書院龍華信
義學校及亞加達國際預科青藤書院的聯隊和
澳門培正中學、澳門聖保祿學校及澳門廣大
中學的聯隊奪得。


